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平成２９年度第１回函館市地球温暖化対策地域推進協議会 会議概要 

 

１ 日 時 平成２９年４月２０日（木）午後１時３０分～２時１５分 

２ 場 所 函館市環境部４階大会議室 

３ 出席者 委員（２３名） 

松崎静江委員，佐々木香委員，陳有崎委員，安藤眞理委員，木村周治委員， 

松本怜委員，高橋泰助委員，荒井隆幸委員，渡部浩典委員，砂原壮吉委員，

辻廣孝司委員，山崎治央委員，大滝隆一委員，松原仁委員，伊藤聡委員代理・

結城裕也氏，中塚英俊委員，津金孝行委員，清水陽子委員，齋藤征人委員，

筑土清彦委員，池田誠委員，松本伸委員，對馬公彦委員 

      事務局（４名） 

事務局長 進藤昭彦（環境部環境総務課長） 

事務局員 橋本健二（同課主査），佐藤弘康（同課主任），上野沙耶（同課主事） 

４ 傍聴者 なし（随行者２名（渡島総合振興局保健環境部環境生活課）） 

５ 発言要旨 

(1) 開会  

  ・事務局から名簿順に出席委員を紹介。 

  ・事務局長からの事務局の人事異動および事務局員を紹介。 

・会長選出までの間，事務局で議事進行する旨確認。委員：了承 

(2) 議事 

 ① 会長，副会長の選出 

   ・事務局からの提案。委員：了承 

   ・会長は松原仁委員（公立はこだて未来大学），副会長は高橋泰助委員（中小企業家

同友会函館支部）を選出 

   ・会長，副会長挨拶 

（松原会長） 

皆様のご承認をいただき，会長を務める未来大学の松原です。 

未来大学は情報系の大学で，私もエネルギーの専門家ではありませんが，温暖化対

策の交通システムの研究をしていることも関係して，会長に選出されています。 

近年，日本中の自治体で，温暖化対策協議会の設置が進められています。 

温暖化は悪いことばかりではなく，冬の寒さの厳しい地域では暖かくなるなど良い

点もあります。自然環境が変わることは，いろいろな面で影響が出ています。 

函館市においては，市の主要産業の水産の不振があります。イカや昆布が不漁で，

水温の変化が１つの原因と思われます。 

生活の中で温暖化の対策をどのように進めるかを考えていかなければなりません。 

当協議会は，地味な活動ではありますが，皆様のご協力をよろしくお願いします。 

   （高橋副会長） 

     副会長を務める中小企業家同友会の高橋です。   

     同友会は異業種の集まりです。 

イカの不漁が地域の産業の多方面に影響しています。加工業だけではなく，観光

業においても影響があります。観光客が函館のシンボルのイカ刺しを食べられなく

なったら残念です。水温が上昇し，温暖化が地域に大きな影響を与えています。 

     協議会では大きな活動は難しいかもしれません。これまで市民ノーマイカーデー

事業検討部会の部会長を務めてきました。車に乗らない日をつくろうといった活動

を勧めておりますので，今年も皆様のご協力をお願いします。 

 

  



 - 2 - 

② 平成２８年度事業報告について 

・事務局から平成２８年度事業報告について，資料１および資料２に基づき説明 

（松原会長） 

   平成２８年度事業報告について，質問やご意見がありますか。 

   初めての委員の方もいらっしゃいますが，この協議会ではこのような事を行ってい

ます。 

   高橋副会長が部会長を務めるノーマイカーデーが大きな事業です。例年９月の上旬

に実施しています。今年の実施予定は，後程説明があると思います。協議会の皆様に

も参加をお願いします。未来大学も昨年は６名ですが参加しました。実際はエントリ

ーしていないで自転車で通勤している人もいます。車がないと不便な方もいらっしゃ

いますが，参加者は毎年微増しており，この事業を推進してまいります。 

   ご意見がなければ，次に議題(3)平成２９年度事業計画（案）について，事務局か

ら説明をお願いします。 

 

③ 平成２９年度事業計画（案）について 

・事務局から平成２９年度事業計画（案）について，資料３に基づき説明 

（松原会長） 

平成２９年度事業計画（案）について質問やご意見はございませんか。 

初めての委員の方もいらっしゃいますので，４ その他の事業ですが，夜景につい

て若干の説明をします。 

夜景は函館観光の柱で，明るさは大事ですが，一方では多くの電力を消費していま

す。以前は部会を設置して，外部の資金を得て，ＬＥＤで建物のライトアップをする

実験を行いました。函館山からの夜景が，これまでの白熱電球とどのように違って見

えるかを調査したものです。 

温暖化対策と経済活動を両立して行っていく必要があります。近年西部地区の住民

が減り，明るさが下がったとの意見もあり，観光面では明るさを保ちながら，一方で

温暖化対策を行うなど，市全体の問題として考える必要があります。 

（池田委員） 

「はこだて・エコフェスタ２０１７」の開催日時と開催場所を教えてください。 

（事務局） 

      確認して，後ほど報告します。 

（松原会長） 

他にご意見がなければ，「平成２９年度事業計画」は承認でよろしいですか。 

（全委員） 

   異議なし。 

（松原会長） 

   異議がないようですので，「平成２９年度事業計画」は承認されました。 

   次に（4）協議会規約の改正について，事務局から説明をお願いします。 

 

④ 協議会規約の改正について 

  ・事務局から，資料４－１，４－２に基づき説明 

（松原会長） 

   質問やご意見はございませんか。 

   協議会規約の改正については，承認でよろしいですか。 

（全委員） 

   異議なし。 
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（松原会長） 

   異議がないようですので，提案のとおり改正することとします。 

   次に(5) 市民ノーマイカーデー事業検討部会の設置期間見直しについて， 

  事務局から説明をお願いします。 

 

⑤ 市民ノーマイカーデー事業検討部会の設置期間見直しについて 

   ・事務局から資料５－１，５－２に基づき説明 

   （松原会長） 

     質問やご意見はございませんか。 

     市民ノーマイカーデー事業検討部会の設置期間見直しを承認でよろしいですか。 

   （全委員） 

     異議なし。 

   （松原会長） 

     異議がないようですので，提案のとおり見直しすることとします。 

     それでは，次に(6) その他 について委員の皆様から何かありますか。 

 

  ⑥ その他   

   （陳委員） 

     南北海道自然エネルギープロジェクトでは，本協議会に関係するイベントを行い

ます。５月３０日（火）午後６時３０分から市民会館小ホールで，映画「日本と再

生」を上映します。 

これまで，電気や燃料の使用する量を節約するエコライフを推進して，地球温暖

化を防止する運動を行ってきました。電気は生活に必要であり，これまでは化石燃

料の発電では副産物の CO2 が発生するため，原子力発電が推進されていました。し

かし，福島原発の事故でいろいろな規制・問題が発生しました。この映画は世界の

自然エネルギー・再生可能エネルギーを紹介するものです。たくさんの方にご覧い

ただきたいと思います。 

   （松原会長） 

     他にありますか。 

   （池田委員） 

     イベントを紹介します。 

４月２３日（日）午前１０時から丸井百貨店前のシエスタ ハコダテ４階のＧス

クエアで北海道教育大学の学生による「アースデイはこだて」が開催されます。北

海道教育大学函館校の田中邦明教授，北海道地球温暖化防止活動推進員の池田直樹

さんと私が環境パネルディスカッションを行います。また基調講演も行われます。

皆様にお越しいただきたいと思います。 

   （松原会長） 

     事務局から，先の質問の回答をお願します。 

   （事務局） 

     平成２９年度事業計画に関してご質問のありました「はこだて・エコフェスタ  

２０１７」につきまして，８月２６日（土）午前１０時から午後３時まで函館アリ

ーナで開催の予定です。実行委員会が開催され正式に決定されます。 

     当協議会の今後の予定については，本日ご承認いただきました「市民ノーマイカ

ーデー部会」の構成員の指名を行います。 

     最後になりますが，協議会事業や運営に関する委員の皆様からのご意見につきま

しては，随時受け付けておりますので，事務局までご連絡をお願いします。 
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   （松原会長） 

     以上をもちまして，本日の会議を終了いたします。皆様ご協力ありがとうござい

ました。 

 (3) 閉会 


